

dominé par la colline : c'est la vallée de Raphaïm (des Géants), dont le nom revient plusieurs fois sous la plume de Josué. Cette vallée, très fertile et bien cultivée, se termine par une citerne qui portera bientôt un nom glorieux : le puits de l'étoile. C'est là que les Mages retrouvent l'étoile qui les a guidés dans leur long voyage et qu'ils avaient perdue de vue depuis leur entrée à Jérusalem. " En revoyant l'étoile ils furent transportés de joie. "

En avançant on gravit une petite montagne d'où s'aperçoivent Bethléem au sud, et Jérusalem vers le nord ; d'un côté la ville de la naissance, de l'autre celle de la mort du Sauveur. Sur les flancs de cette montagne et près de la route, se trouve le lieu où un ange apparut au prophète Habacuc pour lui ordonner d'aller à Babylone apporter à Daniel dans la fosse aux lions, la nourriture qu'il destinait aux moissonneurs.

Au sommet, on découvre, sous un olivier, le rocher où s'endormit Elie, lorsqu'il fuyait la colère de Jézabel irritée de la victoire du prophète sur les prêtres de Baal. C'est là qu'un ange vint le réveiller et lui donna cette nourriture mystérieuse qui lui permit de marcher, pendant quarante jours et quarante nuits, jusqu'à la montagne de Dieu, Horeb.

Tous ces souvenirs s'effaçent devant ceux que rappelle le champ de Rama où vont entrer les pèlerins. C'est d'abord le lieu appelé aujourd'hui Tandoure, où Jacob, revenant de Mésopotamie, fut obligé de s'arrêter, pour laisser reposer Rachel qui, se sentant alors près d'expirer, nomma son fils Benoni, c'est-à-dire " le fils de sa douleur. " Et le père l'appela Benjamin, c'est-à-dire " le fils de la droite " Rachel mourut, et fut ensevelie sur le chemin qui mène à Ephratah, c'est-à-dire Bethléem. Et Jacob dressa un monument à cette place. Il n'y a qu'une très petite distance entre le lieu où mourut Rachel et celui de sa sépulture.

Que de souvenirs rappelle ce tombeau de Rachel ! Les Juifs qui savaient la prédilection du patriarche pour cette épouse, ont en quelque sorte personnifié en elle l'âme de leur nation. De ce champ de Rama, où dort Rachel, une voix s'éleva pour dire des pleurs du peuple et des mères. Jérémie, à l'époque de la captivité de Babylone, recevant de Dieu l'ordre de faire parler la mère de Joseph et de Benjamin, s'écriera : " Voici ce que dit le Seigneur : une voix a été entendue dans Rama (sur la hauteur) ; c'est la voix des